

Schachclub "Freibauern" Mörlenbach-Birkenau feiert 25-jähriges Jubiläum mit Großereignissen

Der Schachclub Mörlenbach-Birkenau, bekannt als "die Freibauern", feiert in diesem Jahr sein 25-jähriges Bestehen und blickt dabei auf eine bewegte Geschichte zurück. Im Weschnitztal hat Schach eine lange Tradition: Nach dem Krieg entstanden schnell bis zu fünf Vereine in Fürth, Rimbach, Mörlenbach, Birkenau und Wald-Michelbach. Nachdem bereits die Schachklubs aus Wald-Michelbach und Birkenau fusionierten, schlossen sich im Jahr 2000 schließlich auch die Vereine aus Mörlenbach und Birkenau zusammen – eine Fusion auf Augenhöhe, aus der der heutige Schachclub hervorging.

Mit aktuell über 70 Mitgliedern, einer aktiven Jugendarbeit und insgesamt sieben Mannschaften, fünf bei den Erwachsenen und zwei Jugendteam, bildet der Verein heute eine feste Größe für den Schachsport im Weschnitztal. Das Jubiläumsjahr wird mit zwei besonderen Höhepunkten gefeiert, die nicht nur für Vereinsmitglieder, sondern für die gesamte Region von Interesse sind.

Als Auftakt zum Jubiläumsjahr veranstalten die Freibauern am Sonntag, 21. September 2025, ein großes Jubiläumsturnier im Bürgerhaus Mörlenbach. Ab 10:00 Uhr (Meldeschluss 9:30 Uhr) können sich Schachbegeisterte aus Nah und Fern mehreren Runden in spannenden Schnellschachpartien messen. Das Turnier ist für bis zu 80 Teilnehmer ausgelegt und verspricht attraktive Preisgelder. Eine hervorragende Gelegenheit, sein Können unter Beweis zu stellen und das Jubiläum gebührend zu feiern.

Ein weiteres größere Aktivität der Freibauern ist die Gründung des Weschnitztalschachzentrums. Dieses Vorhaben richtet sich an alle Schachspieler mit Ambitionen, aber insbesondere an talentierte Jugendliche aus der Region. Ziel ist es, ihnen die bestmögliche Förderung zu bieten. Unter der Leitung des erfahrenen Trainers Sergey Galdunts findet in der Regel mittwochs ab 18:00 Uhr im Bürgerhaus Mörlenbach ein spezielles Jugendtraining statt. Dieses Angebot steht auch Jugendlichen anderer Vereine offen, die ihre bereits vorhandenen Fähigkeiten auf eine neue Stufe heben möchten. Eine Mitgliedschaft im Schachclub Mörlenbach-Birkenau ist nicht notwendig. Die Teilnahme an diesem Training ist aber auf eine kleine, gezielte Gruppe beschränkt. Um sicherzustellen, dass es für alle Teilnehmenden den größtmöglichen Nutzen bringt, führen wir vorab persönliche Gespräche. Bei diesen Gesprächen klären wir, ob das Angebot zu den individuellen Vorkenntnissen und Zielen passt.

Das Weschnitztalschach-projekt war nur möglich durch eine großzügige Spende der Stiftung der Sparkasse Starkenburg, die damit einen wichtigen Anschlag bei der Beschaffung von notwendigen Materialien gab. Nicht unerwähnt sollte auch die kontinuierliche Unterstützung durch die Gemeinde Mörlenbach bleiben, die mit den Vereinsräumen im Bürgerhaus Mörlenbach wertvolle Trainings- und Spielstätten Vereinen zur Verfügung stellt. Weitere Informationen zum Weschnitztalschachzentrum, den genauen Trainingsinhalten sowie den Anmelde-möglichkeiten finden Interessierte auf der neu eingerichteten Internetseite weschnitztalschach.de. Anfragen können zudem an Paulus Wohlfart gerichtet werden, der das Trainerteam um Sergey Galdunts unterstützt.

Mit diesen beiden Initiativen unterstreichen die Freibauern ihre aktive Rolle in der regionalen Schachszenen und laden alle Schachfreunde herzlich ein, Teil des Jubiläumsjahres zu werden.